



Ensayo

Nombre del Alumno Shiomara Brigitte Reséndez De la cruz

Nombre del tema El conocimiento psicológico

Parcial 2

Nombre de la Materia Introducción a la psicología

Nombre del profesor Mónica Lisseth Quevedo Pérez

Nombre de la Licenciatura Psicología

Cuatrimestre 1

Fecha de entrega Sábado 6 de noviembre del 2021

El conocimiento psicologico

Muchas veces hemos tratado de definir o establecer un significado a la psicología o un concepto por medio a lo que estudia sin embargo resulta difícil colocarle una definición tomando en cuenta todas las ramas que puede abarcar al igual involucra conceptos muy amplios por el estudio de esta ciencia; fue tan complejo el comienzo de la psicología que fue hace apenas el siglo XIX que se marco esta rama de la ciencia como campo de estudio, si tomamos en cuenta el origen de la psicología y el concepto de su nombre podemos definirlo como “ el estudio del alma” ya que la palabra Psicología proviene de dos términos griegos que son psyche que significa alma y logos que significa estudio, su origen se remonta a la Grecia clásica en la cual encontramos a Plantón que considera que el alma tiene un origen divino separada del cuerpo material mientras que Aristóteles discípulo de Plantón creía que el alma era parte del cuerpo atribuyéndolo como una parte esencial del ser vivo; en esta época la filosofía se centraba en la teología de manera que atribuían la mayoría de las cosas a una razón divina mas allá de la razón mundana y renegaba de la razón carecientes de orígenes bíblicos o eclesiásticos lo cual se mantuvo como un obstáculo para el desarrollo del la psicología perdurando así hasta la edad media, durante esta época nos encontramos con el filosofo matemático Rene Descartes con el inicio de la filosofía moderna atribuyendo a si una dualidad entre el cuerpo y alma justificando que el alma existe por la conciencia y el pensamiento del individuo y el cuerpo por ocupación del espacio en el que nos encontramos como una extensión de el ser generando teorías a dos realidades las cuales son pensamiento o alma que se caracteriza por no ser divisible y ser propia del hombre y el cuerpo que es representado de una forma material carente de conciencia, divisible y compartida con los animales el cual se puede estudiar y someterse a estudios científicos, estas dos realidades de Rene Descartes son atribuidas al dualismos cartesiano esto impulso al desarrollo de la psicología ya que poco después generando una reflexión sobre la teoría del dualismo desarrollada por

Descartes se desprendieron distintos enfoque en los que implica ahora el pensamiento como la construcción mental de la conducta analizando y estudiando la mente para su comprensión y la segunda que involucra el cuerpo del ser para el cual se estudia el lenguaje corporal enfocándose en el lenguaje fisioneurologico de la conducta ya que este se podía someter a un estudio científico de manera experimental dando a conocer una respuesta al someterse a un estímulo de esta manera y tomando en cuenta que el estudio de la conciencia no tiene ni puede ser comprobado al someterlo a experimentaciones lo que es caso contrario al cuerpo de forma tangible fue así que en el siglo XX J.B. Watson fundo el conductismo desarrollando esta teoría con una formula de estímulo y respuesta como método de experimentación que explicara el comportamiento del ser. Durante el estudio de diversas teorías filosóficas para el desarrollo de la psicología podemos apreciar diversos cambios que surgieron para el avance de la ciencia en este ámbito psicológico al marcar una grieta entre la filosofía y la teología se presentaron descubrimientos y nuevos avances que fueron revolucionarios como la teoría de la evolución de Darwin la cual funciono como pauta para el desarrollo de otras ciencias rompiendo así lo bilógico y lo divino; posterior a esto se realizo un aporte a la psicología como manera de cuantificar los resultados de experimentación social que es la así llamada “estadística” ideado por el Sr. Francis Galton quien comenzó a aplicar esta manera de cuantificar los resultados d sus experimentos en la explicación del coeficiente intelectual el cual suponía que se atribuía a la genética y no a la crianza; de manera que la estadística se introdujo en la psicología fue mas complejo pero se volvió mas fiable los resultados de los experimentos los cuales llamaron la atención de James McKeen Cattell quien siguió el trabajo de Dalton de cerca de manera que se involucro en la psicología promoviendo la estadística en sus experimentos con el vino, el café y el hachís.

Aun comprendiendo el origen de la palabra psicología aun conociendo el estudio y la manera en el que a evolucionado con el paso del tiempo comprendemos que el objetivo del mismo es el estudio del ser humano, pero que lo diferencia de las demás ramas de la ciencia ya que no es la única que tiene como punto central al hombre

unas de las cuales puedo hacer mención es de la antropología, filosofía, medicina, sin embargo podemos concluir que es por la manera en que cada uno de estas ramas abordan al ser humano; Wundt definía a la psicología como “la ciencia de la experiencia inmediata” el padre del conductismo utilizaba la introspección, que es la observación del comportamiento de la experiencia estudiando las reacciones motoras, glandulares y verbales ya que sostenía la idea de que el estudio de la psicología debería centrarse en las manifestaciones externas las cuales se podían comprobar y experimentar, cabe resaltar que todas las ciencias necesitan evidencias empíricas obtenidas durante la observación, dentro de la psicología se suelen utilizar una variedad de métodos los cuales les ayudan en sus investigaciones como son la observación natural la cual tiene como objetivo observar el comportamiento de uno o mas personas comportándose en un ambiente natural o común para poder obtener muestras de comportamientos mas fluidos o reales, el siguiente método es el estudio de caso que si bien es similar a la observación natural esta se diferencia en que somete a uno o mas individuos a entrevistas y pruebas psicológicas pero tienden a tener en común la observación natural en su vida cotidiana para obtener una reacción mas genuina, la siguiente es la encuesta que se utiliza en las observaciones naturales o estudios de caso esta consiste en plantear una serie de preguntas con incisos con la finalidad de conocer mayormente la opinión o preferencia sobre un determinado tema de un grupo de individuos, también tenemos la investigación correlacional que se encarga de mediante un test identificar personalidad o una serie de características para conocer sus aptitudes para mejorar el desempeño en un puesto al igual evalúa el coeficiente intelectual, también contamos la investigación experimental que para muchas es la preferida sin embargo esta dada por una serie de pasos los cuales deben ser rigurosos y documentados si bien es compleja resulta ser muy interesante la observación mediante la practica.